

4 DE ABRIL DE 2023.

DIPUTADA PETRONA DE LA CRUZ CRUZ, DEL PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “DÍA INTERNACIONAL DEL AUTISMO”.

Con su venia vicepresidenta, estimadas compañeras y compañeros legisladores, ciudadanas y ciudadanos que nos siguen a través de las diferentes plataformas digitales. Hoy cuatro de abril quiero aprovechar este espacio para hablarles sobre un tema que considero de vital importancia para nuestra sociedad, la condición del espectro autista, como saben el pasado dos de abril se celebró el Día Internacional de la Concienciación sobre el Autismo, una fecha que nos invita a reflexionar sobre la realidad de las personas que viven con ellas, así como sobre las acciones que podemos realizar desde el ámbito legislativo para garantizar sus derechos y su bienestar general. Autismo es una condición neurobiológica que afecta el desarrollo de las personas y que se manifiesta en los primeros tres años de vida las personas con autismo, pueden presentar dificultades en la comunicación, la interacción social y la integración sensorial, así como conductas repetitivas, interesadas, restringidas y comportamientos atípicos, aunque en estas características pueden variar un grado de intensidad, el autismo no es una enfermedad, sino una forma diferente de percibir y procesar información y los estímulos del entorno, las personas con la condición del espectro autista no están desconectadas de la realidad están con sus ideas, el autismo no es una limitación, sino una manifestación de la diversidad humana, sin embargo vivimos en una sociedad, que muchas veces no comprende, ni respeta esta diversidad y que estigmatiza y discrimina a las personas con autismo, por su forma de ser y de sentir una sociedad que les niega oportunidades de educación, salud, trabajo y participación, una sociedad que les impone barreras y obstáculos para su pleno desarrollo e inclusión, eso tiene que cambiar, necesitamos una sociedad más

informada no inconsciente, más empática y más solidaria con las personas, la condición y que valoren sus capacidades, sus talentos, sus potencialidades y sus aportes necesitamos una sociedad que les brinde apoyo, actividad y adaptabilidad, necesitamos derechos humanos y su dignidad con la condición del espectro autista, no viven en su mundo, viven en el nuestro y es nuestra responsabilidad trabajar para que ese mundo sea más incluyente, más empático y que brinde unidades para todas y todos, necesitamos una legislación acorde a las necesidades y demandas actuales, una legislación que promueva la detección temprana la intervención oportuna y la atención integral del autismo, que impulse políticas para favorecer su inclusión social, educativa, laboral y cultural y que los proteja de cualquier forma de violencia, abuso o maltrato en ese sentido, trabajo en una iniciativa actualizando la legislación vigente y pronto les estaré presentando ante ustedes para que sea discutida y votada en este pleno y espero contar con su apoyo para hacerla realidad, estoy convencida de que juntos podemos hacer la diferencia para mejorar la calidad de vida de las personas con la condición del espectro autista y sus familias en nuestro Estado, estoy segura de que juntos podemos construir una sociedad más justa, más humana y más inclusiva para todas y todos. Muchas gracias, es cuanto diputada presidenta.